
'

fi_ lô.· CÂMARA MUNICIPAL o_ E ITAGUAJÉ 
\1 t¾~ ESTADO DO PARANÁ 

- '~º~'' . CNPJ 74.163.718/0001-35 www.cm1taguaie.pr.gov,br 
AV. GOV. MOISES LUPION, 555 - FONE (44) 3332-1174 - FAX (44) 3332-1126- CEP 86.670-000- ITAGUAJÉ-PARANÁ 

ATA Nº. 065/2017 

Ata da Sessão ordinária da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná, realizada aos cinco dias 

do mês de dezembro de 2017. A sessão teve inicio à hora regimental, estando presentes os 

Vereadores: NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, LEANDRO ALVES ZUIN, JOSÉ APARECIDO DA 

SILVA BONFIM, GENIVALDO BELO DA SILVA, EDUARDO LUIZ PARRON, AYRES TADEU 

BERTAZZO, DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, ANDRÉ OLIVEIRA e MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA 

O Presidente NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS em nome de DEUS e da Justiça declarou aberta a 

sessão, agradeceu a presença de todos e determinou a leitura da Ata anterior n.º 064/2017, que após 

lida foi aprovada por unanimidade. Antes de prosseguir com os trabalhos legislativos. atendendo ao 

requerimento da cidadã Daiana Bertazzo Machado o presidente convidou a mesma para que fizesse 

uso da Tribuna Livre desta Casa de Leis. No Expediente foi lido um convite feito pela Secretaria 

Municipal de Assistência Social e Cidadania, convidando a todos os vereadores para participarem 

Primeiro Encontro Intermunicipal do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vinculo-SCFV, entre 

os municípios de ltaguajé, lguaraçu e Santa Inês com o público infantil; foi lido um convite feito pela 

Diretoria do Hospital Santa Clara da cidade de Colorado, convidando a todos os vereadores para 

participarem de um coquetel especial em comemoração aos novos serviços daquele Hospital; foi lido 

um convite feito pelo poder executivo da cidade de Santa Fé, convidado a toda população para 

participarem da grandiosa festa gastronômica, intitulada SANTAFEST; foi lido um convite feito pela 

Escola Municipal Fábio Dias da Silva convidando a todos para prestigiarem uma amostra dos trabalhos 

realizados pela turma do 5° ano em resgate a história do município, Redução Jesuíta e fotos com 

relatos antigos e atuais; foi lido o oficio n.º 051/2017 emitido pelo Colégio Estadual Lourdes Alves Melo 

solicitando doação de um microcomputador para realizar informatização do acervo bibliográfico daquela 

escola; foi lido o oficio n.º 433/2017 emitido pelo executivo municipal de ltaguajé que em sua integra 

encaminha o Projeto de Lei n.0 906/2014 com a seguinte súmula: "Dispõe sobre a autorização para 

revogar a progressividade no tempo do IPTU prevista pela lei Nº 906/2014 e dá outras 

providências". Findo o período de Expediente passou-se para a Ordem do Dia. Não havia matérias a 

serem apreciadas e votadas na Ordem do Dia, passou-se então para as Explicações Pessoais. O 

vereador Genivaldo Belo da Silva saudou a todos em seguida relatou que em reunião com o executivo 

municipal afirmou perante os vereadores Ayres Tadeu, Nivaldo Francisco e Leandro Zuin ao 

Secretário de Administração e Finanças que a tabela de valores anexo ao Projeto de Lei 906/2014 não 

veio a essa Casa de Leis para aprovação e não foi contestado no que disse. Comunicou que o Projeto 

de Lei que chega a esta Casa na data de hoje revoga a Lei 906/2014, onde os vereadores daquela 

gestão fizeram uma votação equivocada. Disse que em conversa na mesma reunião com o Executivo 

Municipal questionou porque não estão expostos, junto as faixas que propagam as conquistas da atual 
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administração, os recursos enviados pelo deputado Thiago Amaral. Recebeu dele resposta de que os 

recursos não estão expostos em faixas porque ainda não foram aplicados. Falou que mesmo sem ser 

aplicado este recurso o mesmo já está na conta desde agosto, como é de conhecimento de todos, e 

que há faixas propagando recursos ainda não recebidos. Disse que tem recebido cobranças do 

deputado sobre a aplicação desse recurso e que fez esse pedido para ajudar a administração e mesmo 

sendo de posição, os vereadores merecem ser respeitados, assim como respeitam prefeito. Relatou 

que se este recurso não for usado terá que ser devolvido. Parabenizou ao Executivo Municipal e todos 

os organizadores das festividades relativas ao aniversário de emancipação política de ltaguajé, dentre 

elas, a realização do 5° Torneio de Pesca ao Tucunaré. Lembrou que a festa já vinha sendo realizada 

há cinco anos. Relatou sua indignação ao fato da comissão organizadora não ter aceitado o patrocínio 

ofertado pela empresa do ex-prefeito Jairo Augusto Parron. Disse que na época que fazia eventos, 

sempre respeitou o atual prefeito que por sua vez era um dos primeiros a ofertar patrocínio. Disse que 

esse fato pode ser tratado como separação política, ou perseguição. Em a parte permitido a vereadora 

Márcia Fernandes a mesma disse que não sabia deste acontecido e que não concorda com esta 

atitude. Falou que deveria ser aceito a oferta de patrocínio do ex-prefeito, até porque ele é de nossa 

cidade. De volta ao vereador Genivaldo Belo o mesmo aceitou a explicação da vereadora e disse que 

sabe que a mesma não aceitaria tal fato, tendo em vista a boa índole de sua família. Aproveitou para 

elogiar os bons trabalhos de seu esposo e vice-prefeito, senhor Altair Damião dos Santos. Disse que 

ficou chateado com a atitude que a comissão organizadora tomou, até porque foi na gestão do ex

prefeito que se iniciou o Torneio de Pesca ao Tucunaré. Em seguida agradeceu e se despediu. O 

vereador Ayres Tadeu Bertazzo saudou a todos, agradeceu a presença dos professores em plenário e 

ouvintes da Loreto FM, em seguida parabenizou a professora Daiana Bertazzo Machado por estar à 
frente do novo plano de carreira dos professores municipais. Parabenizou ao Prefeito Municipal por ter 

movido esforços a favor da revogação do Código Tributário vigente. Comunicou que será criada uma 

nova Lei para que o Imposto Predial e Territorial Urbano seja cobrado da mesma forma anterior a 

Instituição do Código Tributário vigente. Falou que esta era uma questão que pesava sobre os 

vereadores da gestão anterior e agradeceu também ao prefeito por não fazer uso político desta 

situação. Sugeriu ao prefeito que sempre que enviar Projetos de Lei que requerem urgência e causam 

grande impacto ao propósito para o qual é destinado, que chame os vereadores para uma discussão 

antes que o mesmo venha esta Casa de Leis. Lembrou que em votações urgentes não é possível um 

amplo análise. Parabenizou a aquisição dos carros, pá carregadeira e micro-ônibus, que foram 

entregues recentemente. Concordou com o vereador Genivaldo Belo onde o mesmo reclamou que não 

foram divulgados os recursos enviados pelo deputado Tiago Amaral, mas justificou que em conversa 

com o prefeito o mesmo garantiu que estes recursos serão divulgados assim que forem entregues. 

Parabenizou toda comissão organizadora e executivo municipal pela realização do 5º Torneio de Pesca 

ao Tucunaré, uma festa digna de nosso povo onde ninguém pagou para entrar e pode participar da 

forma que quisesse. Falou que recebemos duplas de artistas famosos, mas que em sua opinião nossa 

cantora Jéssica Ferrari foi quem se destacou dentre as apresentações. Também relatou a participação 

da dupla João Lucas e Luan e pediu a todos que prestigiem cada vez mais os talentos prata da casa. 

Parabenizam aos vencedores da premiação onde ltaguajé teve o maior número de sorteados. 

Comunicou e convidou a todos para participarem do Segundo Baile Direito de Viver em Prol do Hospital 
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de Câncer de Barretos, pediu a todos que participem ou de alguma forma colaborem. Lamentou o 

ocorrido sobre a respeito do Patrocínio oferecido pelo ex-prefeito. Disse que não sabia desta situação 

assim como outras que só chegam a público depois de acontecido. Em seguida agradeceu e se 

despediu. O vereador Eduardo Luiz Parron saudou a todos em seguida parabenizou o Executivo 

Municipal pela realização das festividades em prol do aniversário de emancipação política da ltaguajé 

dizendo que foi uma festa muito bonita. Parabenizou também o Executivo Municipal pela aquisição de 

três veículos novos, uma Pá-carregadeira e um micro-ônibus, cuja conquista se deu através de 

emendas de alguns deputados. Lamento o fato do executivo não expor e não mencionar a conquista de 

sua bancada junto ao Deputado Thiago Amaral. Lamentou o fato do executivo tentar apagar o brilho das 

conquistas dos vereadores de oposição. Disse que cada um tem seu brilho inclusive sua família Parron. 

Perguntou a todos se alguém conhece algum fato que desabone seu pai. Lembrou que o Torneio de 

Pesca ao Tucunaré já existe há 5 anos e foi iniciada na gestão anterior pela luta do vereador Dejaci 

Dias de Oliveira, que ora passa por uma recuperação em relação a sua saúde. Lembrou que ltaguajé é 

uma grande família. Sobre o fato da comissão organizadora não aceitar patrocínio da empresa de sua 

família , falou que em gestões anteriores o pensamento era de que quanto mais patrocínio melhor. 

Pondo fim ao assunto, lamentou profundamente por ter passado essa chateação. Sobre a aquisição da 

nova pá carregadeira lembrou que a que está trabalhando atualmente vem do tempo da gestão do ex

prefeito José Matias e que em conversa com o prefeito o mesmo disse que não irá se desfazer da 

mesma. Lembrou que cada prefeito deixa sua história bem como suas conquistas. Repassou a 

reclamação de uma professora onde a mesma relatou que a prefeitura não disponibilizou um ônibus 

para levar os alunos em um passeio. Sobre a reivindicação de alguns professores presentes em 

plenário disse que agora só depende do executivo porque se tiver dentro dos patrões e juridicamente 

correto, nenhum vereador será contra. Reconheceu o erro na aprovação do projeto de lei que instituiu o 

Código Tributário vigente e lembrou que foi um dos vereadores que reconheceu o erro na votação e 

pediu a revogação deste. Por fim disse que está empenhado a trabalhar com boa intenção e sem 

perseguição. Em seguida agradeceu e se despediu. O Vereador Leandro Alves Zuin saudou a todos 

em seguida justificou o erro na questão do patrocínio da empresa Trans Parron. Disse que na verdade o 

patrocinador estava relacionado e que a tarefa de recolher o valor ofertado ficou a cargo do organizador 

Dejaci Dias de Oliveira e não sabe o que aconteceu que ele não foi buscar o recurso. Em a parte 

permitido ao vereador Eduardo Parron o mesmo disse que não ia comentar o fato mas como foi 

inicialmente comentado pelo vereador Genivaldo Belo resolveu acrescentar sua opinião ao fato. De 

volta ao vereador Leandro Zuin este disse que além de contar com esse recurso já havia um pedido 

para confeccionar as camisetas em nome da empresa Trans Parron mas que não sabe porque esse 

patrocínio não foi efetivamente recebido. Disse também não concorda com tal atitude. Em a parte 

permitido ao vereador Ayres Tadeu o mesmo disse que o fato pode ter acontecido porque o ex

vereador Dejacl Dias enfrenta um problema de saúde. De volta ao vereador Leandro Zuin o mesmo 

agradeceu imensamente ao organizador Dejaci Dias por lutar para que este evento fosse mais uma vez 

realizado, agradeceu também a sua familia por ter deixado que ele participasse desta organização. 

Agradeceu a toda equipe ANPEPI por terem trabalhado imensamente em prol da realização da 5ª 

edição do Torneio de Pesca ao Tucunaré. Relatou que todos trabalharam com muito empenho e esforço 

para que a festa ficasse bonita como ficou. Agradeceu aos deputados Alex Canziani, Tião Medeiros e 
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Alexandre Cury por terem disponibilizados recursos para aquisição de três veículos novos, uma pá 

carregadeira e um micro-ônibus. Falou ao vereador Genivaldo Belo que logo estará exposta uma faixa 

com agradecimento ao recurso enviado pelo Deputado Tiago Amaral. Agradeceu muito ao prefeito 

municipal por ter oferecido a população uma grande festa, com apresentação de artistas famosos bem 

como artistas prata da casa. Agradeceu a todos que prestigiaram as festividades do aniversário de 

emancipação política de ltaguajé. Parabenizou ao Executivo Municipal por estar enviando a esta Casa 

de Leis o Projeto de Lei que corrige os altos valores cobrado no IPTU. Disse que se continuasse do jeito 

que estava, em breve ninguém poderia ter um terreno em nossa cidade. Por fim, relatou que a alíquota 

que chegaria a quinze por cento, agora será fixada em dois por cento. Em seguida agradeceu e se 

despediu. O vereador André Oliveira saudou a todos em seguida falou ao vereador Eduardo Parron 

que a integridade de seu pai dispensa qualquer comentário e que ainda guarda um presente recebido 

das mãos do mesmo até hoje. Parabenizou imensamente ao prefeito pelo ato de coragem e respeito 

com a população pela elaboração do Projeto de Lei que corrige os valores absurdos cobrados no 

Imposto Predial e Territorial Urbano. Relatou o recebimento de um valor de cem mil reais para reforma 

do Colégio Estadual Lourdes Alves Melo, cuja militância se deu através do diretor daquele Colégio e do 

Prefeito Municipal. Disse que em conversa com funcionários daquela escola, alguns relataram que 

antigamente para se ter alguma melhoria, era preciso fazer promoção para angariar recursos. Relatou 

sua participação na Caminhada Passos que Salvam, promovida pela coordenadoria do Hospital de 

Câncer de Barretos em nossa cidade. Disse que foi um evento agradável, onde pode prestigiar junto 

com sua família e amigos. Em a parte permitido ao vereador Ayres Tadeu o mesmo disse que sempre 

trabalha como voluntário mas que a convivência da equipe produz um ambiente familiar e agradável 

onde quem ajuda confraterniza com os demais. De volta ao vereador André Oliveira o mesmo 

concordou com as palavras do vereador. Sobre a realização do 5° Torneio de Pesca ao Tucunaré disse 

que nossa cidade não deixa a desejar perto dos eventos produzidos em cidades grandes. Falou que as 

barracas, pátio e parques ficaram muito bem organizados. Exaltou os artistas prata da casa que 

também deram um show à parte. Sobre as reclamações do patrocínio não recebidos da empresa do ex

prefeito disse que não sabia deste acontecido. Enalteceu as conquistas de três veículos, uma pá

carregadeira, área de terras para implantação de um parque industrial e um micro-ônibus da atual 

administração onde todos duvidavam e questionavam a aquisição destes. Disse que defende o prefeito 

justamente por conquistas como estas em tão pouco tempo. Parabenizou ao vencedor Celso Garcia e 

disse que não houve um mal-entendido nesta premiação onde a pessoa equivocada reconheceu seu 

erro. Lembrou que as vezes os feitos de uma administração acontecem de forma morosa, mas com 0 

tempo as conquistas da atual administração serão apresentadas, porque a todos da equipe estão aqui 

para fazer um excelente trabalho. Em seguida agradeceu e se despediu. O presidente Nivaldo 

Francisco dos Santos pediu ao vice-presidente para que assumisse a presidência para que pudesse 

falar como vereador. O vereador Nivaldo Francisco dos Santos disse que está contente com tantas 

coisas boas que estão acontecendo no município. Além de questionar porque ainda não foi feito, pediu 

ao Prefeito Municipal que providencie o quanto antes a dedetização das fossas sépticas de nossa 

cidade antes mesmo de findar o ano. Sobre a reclamação de não receber a oferta de patrocínio da 

empresa do ex-prefeito, disse que aconteceu alguma coisa que posteriormente será explicado porque 

ninguém descarta uma ajuda como esta. Em a parte permitido ao Vereador Genivaldo Belo o mesmo 
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disse que em conversa com o ex prefeito Jairo Parron, o mesmo disse que ofertou patrocínio mas 

algum membro da equipe não aceitou. Disse que caso não seja verdade, este é o relato do ex-prefeito. 

De volta ao vereador Nivaldo Francisco o mesmo disse que os fatos serão esclarecidos em um futuro 

próximo. Em a parte permitido ao vereador Ayres Tadeu o mesmo pediu que o plenário respeitasse os 

vereadores em discurso. Em outro a parte permitido ao vereador Eduardo Parron o mesmo disse que o 

fato está virando chacota. Pediu para que o assunto fosse encerrado e exigiu respeito com sua família. 

De volta ao vereador Nivaldo Francisco o mesmo disse que o Torneio de Pesca ao Tucunaré que está 

em sua quinta edição, foi iniciado há cinco anos onde ele, ex-vereador Dejaci Dias, prefeito Jairo 

Parron, empresário Zezito Garcia e secretário Sérgio Pereira, visitaram as cidades de Missal e Santa Fé 

do Sul para se inteirar de como era realizado este tipo de evento e que por fim trouxeram a ltaguajé. 

Disse que a festa fica melhor a cada ano que passa onde as falhas são corrigidas conforme vão 

aparecendo. Parabenizou ao executivo municipal por ter conquistado tantos recursos em tão pouco 

tempo. Relatou que deputados que tiraram poucos votos na última eleição também enviaram recursos a 
nossa cidade. Disse que não recorda um tempo onde houve tanta conquista em tão pouco tempo, ainda 

sem contar com os recursos que estão para chegar. Lembrou também que a última pá-carregadeira 
adquirida pelo município foi há mais de trinta anos. Disse que a chegada deste Projeto de Lei que 

corrige os valores cobrados no IPTU foi uma grande vitória também para os vereadores da gestão 

anterior e adiantou que um Projeto de Lei como este não terá ninguém contra, até porque é de interesse 

de todos. Nada mais havendo a tratar o Presidente Nivaldo Francisco dos Santos agradeceu a 
audiência e a presença de todos, e em nome de Deus e da Justiça declarou encerrada a sessão. Eu, 

Alessandro Silva Dias que secretariei os trabalhos, redigi a presente Ata que após lida e aprovada será 
assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. 

Presidente - NIVALDO FRANCISCO DOS SANf~oLw ?:::> -
r IJ - f} ~ -. 

Vice-Presidente - ANDRÉ OLIVEIRA: _J<.;;;>~b Jl .. o...__;;;,~& 
1° Secretário - MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA: 

2° Secretãrio - LEANDRO ALVES ZUIN: ~ ----:::.==;----.-:__,- _---------

Vereador- DELAIR DE ARAÚJO SANTOs:/4'1/~ 6 é/?'ªP~;; "~ 

Vereador- JOSÉ APARECIDO DA SILVA BONFIM: ----------- ------
Ver e a d o r - EDUARDO LUIZ PARRON: ___ ....._,_--'~'f'"--t-/_ J _ ___ _________ _ 
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